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记者 李 华

“资金到账了。”近日，湖州威
鼎科技有限公司收到了南太湖（天
津）商业保理有限公司发放的首笔
融资款项。企业负责人说，有了这
笔资金支持，公司后期发展计划就
能如期实施了。

威鼎科技是招商引资项目，研
发制造的产品涵盖健康家用电器、
个护健康小家电、康养护理机器人
等多个领域。该公司计划在我市湖

州打造“年产200万件个护健康医
疗产品”的数字化绿色智能工厂，
总投资1亿美元。

项目落地湖州南太湖高新技术
产业园区后，工程建设快速推进。

“我们挂图作战，相关部门加大服务
力度，项目进展顺利。”企业负责人
介绍，随着项目推进，需要充足资
金投入，以确保按期完工。

在走访中获悉这一情况后，市
产业集团下属南太湖（天津）商业
保理有限公司主动上门对接，了解
企业经营、项目建设等基本情
况。经过多番商讨，南太湖保理
根据项目特点及其融资需求，量

身定制了一套保理融资方案。该
方案服务总额为 6000 万元，目前
已发放保理融资款 4500 万元，及
时帮助威鼎科技解决融资难题，推
进项目建设。

商业保理是一整套基于保理商
和供应商之间所签订的保理合同的
金融方案。作为新型地方金融组
织，南太湖保理以产业思维为导
向，深入目标行业上下游，为企业
提供应收账款保理融资、应收账款
管理与催收、非商业性坏账担保等
综合性金融服务。

今年以来，该公司聚焦三个
“一号工程”，紧紧围绕“助力实体

经济发展、护航招商引资项目”目
标，创新商业保理模式，拓展商业
保理融资新渠道，为解决中小微企
业融资难、融资贵提供有力支持。
截至目前，已为招商引资企业总授
信超4.5亿元，推动项目在我市落地
开花。

“针对融资难题，我们发挥商
业保理的优势，持续优化企业融
资流程，盘活各类经济主体的应
收账款，提高资金周转效率。”南
太湖保理相关负责人介绍，公司
成立以来，累计服务金额超 26亿
元，为全市实体经济发展注入强
劲动能。

南太湖保理为引进企业授信超4.5亿元——

招商引资的“催化秘方”

记者 赵斌 张慧莲

近日，在长兴经济技术开发
区的吉利汽车长兴基地，刚从国
外出差回来的吉利长兴新能源汽
车有限公司党委书记童志远放下
行李后便来到车间，边走边看，
时不时驻足询问生产情况和技改
进度。

2021年以来，面对新基地、新
团队、新技术、新挑战，童志远带
领团队知难克难、拼搏进取，开创
性实施厂部单体负责制、探索建立
设备全生命周期管理体系、创新阀
点管理模式，建成“智能化、数字
化、自动化、柔性化”4.0高端智造
工厂，实现快速投产、当年上规，
跑出“吉利加速度”。

“ 项 目 于 2019 年 3 月 动 工 ，
2021 年投产，经历了新冠疫情阻
击、断芯保供、能耗双控三大挑

战，很不容易。”回想项目建设到
投产运营的过程，童志远记忆犹
新。为了解决车规芯片“卡脖
子”难题，整合吉利汽车研发和
供应链系统资源，启动行业首个
整车芯片国产化“中国芯”项
目，目前 10多款芯片已实现国产
化量产，ESC 国产化芯片装车量
超过10万台……

长期深耕汽车制造行业的童志
远深知“党建引领推动高质量发
展”这个道理。“我是1987年参加
的工作，当时刚从北京工业大学毕
业，就进了当地的一家合资车企，
1994年加入党组织。”童志远告诉记
者。正是这份对汽车制造业的专注
与热爱，让他成为吉利长兴奔跑发
展的“领头雁”。

多年来，在他的带领下，吉利
长兴新能源汽车有限公司坚持以

“党建强带动发展强”，以系统思维
推进党建和业务深度融合，通过创
新“红色引擎”党建品牌、“六个走
进”工作机制，建立了“技能大师
工作室”“党员先锋岗”等有效载
体，充分调动广大党员职工干事创

业积极性、创造性。
项目投产以来，产能快速提

升，工业产值稳步增长，投产当
年获评湖州市“金牛”企业，第
二年跃升“金象”企业。今年 4
月，该公司荣获“全国五一劳动
奖状”。

关爱员工就是关爱企业。在吉
利汽车长兴项目规划时，童志远就
提出“一定要优先解决好员工吃住
问题，让他们无后顾之忧，全身心
投入到事业中来”。在他的推动下，
公司建起了集住宿、餐饮、休闲运
动、商业配套等业态于一体的职工
生活区——“员工之家”。

除了改善硬件方面的设施，童
志远还经常到车间一线、员工宿舍
和食堂，了解员工工作生活方面的
情况。近 3 年来，他还牵头帮助
1000 余名员工协调解决寻医问
诊、子女就学、低收帮扶等问题，
让职工在企业感受“家”的温暖。

“员工是企业最宝贵的财富，关心
尊重员工，让员工有想头、有奔
头，企业才能走得更远。”童志远
表示。

用专注与热爱点燃企业“引擎”
——记省担当作为好支书、吉利长兴新能源汽车有限公司党委书记童志远

记者 高国良

本报讯 “非
常感谢 12345 和
纪检监察部门，
自从你们上次到
现场督促后，后
来下大雨，都没
出现污水溢出的
现 象 。” 日 前 ，
一位女士打电话
到 12345 表示感
谢。原来，她是
织里镇的一位餐
饮 业 主 ， 曾 打
12345 反映店铺
门 前 污 水 井 有
污 水 溢 出 的 情
况。接到群众来
电后，驻市委办
纪检监察组召集
市信访局、吴兴
区多个单位和部
门赶到现场，详
细 了 解 有 关 情
况，督促属地及
相关职能部门协
同整治。

“民生”跟着
“民声”走。近年
来，我市纪检监
察部门把监督推
动 12345 热线办
理作为践行人民
立场、优化营商

环境的有力抓手，探索建立了12345
热线联合督办机制。

为了压实主体责任，改进工作
作风。每月纪检监察部门及时了解
12345热线办理情况，与12345热线
中心无缝对接，形成监督合力，梳
理、汇总、督办群众反映的问题，
对重复件、疑难件进行重点检查督
办。同时，推动12345热线“接诉
即办”工作体系同机关作风建设结
合，做到同步安排部署、同步检查
落实。

针对热线办理过程中出现的职
能部门推诿扯皮或办理质量差等问
题，纪检监察部门与12345中心每
两月梳理一批群众反映强烈的突出
问题进行常态化监督。

去年以来，驻市委办纪检组联
合12345热线梳理督办群众反映强
烈的突出问题 275 件，解决问题
204 件，开展联合常态化监督 12
次，有效地解决了一批群众和企
业的急难愁盼问题，提升了热线
办理质效，推动了部门工作作风
转变。
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8月24日，德清县武康街道一
综合市场，市民在选购蔬菜。今年
以来，该街道推进“智慧菜场”建
设，依托数字化、智慧化手段，全
面提升农贸市场环境、空间布局、
食品安全、服务管理等，营造舒心
的购物环境。 记者 王树成 摄

菜场“购”智慧

记者 胡熠烨

“太感谢你们了，我终于找到
家了！”日前，来自江苏省邳州市
的王先生紧紧握住了长兴县林城
镇人大代表、宝贝回家志愿者协
会成员黄大桦的手，“无私相助寻
亲人，人间大爱恩如山”，眼中含
泪的王先生把这沉甸甸的锦旗亲
手送给了黄大桦和他所在的志愿
者团队。

此前，王先生已经与和平镇老
家的亲人相拥而泣，为这份时隔56
年的团圆画上了圆满的句号。而成
全这份团圆的，正是黄大桦和志愿
者团队的不懈努力。

故事要从今年 5 月初说起。
“约1967年 8月出生，1968年 6月
从浙江湖州被抱养至江苏苏北邳州
市的王先生寻亲……”5月初的一

天，黄大桦在微信群里看到了这样
一条信息。一看是从湖州被抱养
的，他立即主动报名要求负责这次
寻亲任务。

随后，宝贝回家志愿者协会浙
江区发来了基因排查线索。根据
线索显示，在长兴县太湖街道彭
城村以及吕山乡胥仓村有被寻疑
似家庭。

然而经过登门核实，两条线索
相继中断，寻访工作陷入僵局。为
了拓宽寻访思路线索，黄大桦决定
再度上门。在分析了疑似家庭成员
背景后，黄大桦还是将目光锁定在
了吕山胥仓村的相某家。

黄大桦便和志愿者团队的其他
成员再次登门，通过多种方式引
导被寻疑似家庭相某拓宽思路进
行排摸，终于一条有价值的线索
浮出了水面。“我们有个在和平的

远房表亲，50多年前好像有找人收
养他们的孩子，我觉得情况和你们
的部分线索有点相似，要不你们
去那里看看。”

黄大桦和团队成员随后立即奔
赴和平镇比对，在和平镇政府的
协助下，终于找到被寻疑似家庭，
并将相关信息上报给了宝贝回家志
愿者协会。5月19日，根据协会要
求，黄大桦再度前往和平，亲自
对被寻疑似家庭进行血样采集，
并在第一时间寄往协会安排DNA
比对。

两个月后，DNA比对成功，离
家56年的王先生终于能和亲人相聚
了！好消息传来，黄大桦激动难
耐：“2019年看到寻亲节目 《等着
我》，我就萌生了为寻亲家庭做些事
的想法，所以加入了宝贝回家团
队，希望以后能帮助更多人。”

五十六年，终于团圆了！

记者 李则名

本报讯 一件趣事最近发生在吴兴区道场乡浮玉
社区，当地的老年食堂备受年轻人青睐。在附近上
班的许乐前不久发现这处“宝藏”食堂后，就时常
和同事一起在这里大快朵颐。“虽然我们不享受老
年人的用餐补贴，但这里热腾腾的饭菜干净卫生，
炒菜、蒸菜、凉菜，每周都有30多个菜品提供。”
许乐说。

“虽是老年食堂，但我们在保证每天70余名60
周岁以上老年人就餐的基础上，尽可能为周边年轻
人提供服务，提升用餐体验。”浮玉社区老年食堂负
责人俞思玥介绍，食堂自去年底开业以来略有盈
余，对长期运营下去很有信心。

“过去许多老年食堂一味依托财政补贴或社会捐
助，办着办着就‘销声匿迹’了；而部分勉强维持
运营的老年食堂为了把有限的资金用到刀刃上，选
择能省则省，导致菜品数量越做越少，味道也不尽
如人意。”区民政局局长罗英介绍，运营好老年食堂
需要兼顾公益与盈利，如何双赢一直是各地面临的
普遍性难题。

今年以来，吴兴区通过盘活国有闲置房产、规
范老年食堂运营建设和服务标准，探索政府监管、
企业运营、多形式造血的合作模式，努力破解老年
食堂长效运营难题。截至目前，建成的15家老年食
堂均运营良好。

除了拓展用餐服务对象，优化和完善用餐服务
也是推动老年食堂健康运营的关键。在龙泉街道，
60周岁以上老年人占据街道总人口的35%。对此，
当地老年食堂别出心裁，推出上门送餐服务，目前
日均配送量增至160份。“我腿脚不方便，自从有了
送餐上门服务，每天都能吃上热乎乎的私人定制
餐。”市陌二社区的秦莱老人说。

“我们采取激励机制，将满意度反馈调查与老年
食堂每月考核挂钩。”龙泉街道党工委委员王晨建
说。“这样的好处是，既让我们没有后顾之忧，又能
倒逼我们把工作做得更好。”街道老年食堂总经理费
岚说。

聚焦更多人群在老年食堂吃得饱、吃得好、吃
得舒心，该区积极整合社会资源，引导志愿服务队
伍发挥优势。“我们深入排摸老旧小区、安置小区的
高龄老人、独居老人、困难群众就餐需求，积极提
供个性化服务。”吴兴区委组织部（老干部局）老干
部科科长叶威说。
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记者 张钰苑

本报讯 昨天，2023赛季中
超联赛进行第24轮比赛，浙江
队在湖州奥体中心体育场迎战大
连人队。凭借着埃弗拉等人的进
球，浙江队3∶0击败大连人队。

拼命保级的大连人队，遇
见刚拿到亚冠小组赛门票的浙

江队，开场后双方拼抢十分激
烈，浙江队埃弗拉把握机会射
门得分，为球队抢得先机。易
边再战，依靠团队的完美配合
和穆谢奎的个人能力，浙江队
再次得分，第80分钟，程进单
骑闯关长驱直入奔袭单刀破
门，浙江队3∶0锁定胜局，直
至终场。

浙江队在湖3∶0击败大连人队

暑假期间，湖城旅游不断升温，不少游客慕名而来。昨天，在
吴兴区爱山街道衣裳街景区，出现了不少不文明旅游行为，如占道
休息、踩踏公共设施等。

记者 郝帅 摄

这样的行为不文明

▲▲（上接第1版）

在这样 的 施 策 导 向 下 ，
吴兴区以“安全、绿色、活
力、智慧”为导向，持续完
善道路网，推进城市慢行系

统建设，对东部新城 12 条道
路进行改造，共计长度 41.74
公里，人行道面积 19 万平方
米，打造成“步行有道、骑
行顺畅、慢行浪漫”的路网
系统。

吴兴入选省首批城市
交通慢行系统建设试点

▲▲（紧接第1版）

还可以通过“慈爱湖州”微信
公众号进行网上捐赠，网上捐
赠可以同步申领电子捐赠发票
和荣誉证书。

此外，今年我市继续鼓

励、倡导机关企事业单位干部
职工在积极捐款的同时，捐赠
新旧物资（积压物资、换季物
品、衣服书籍等）。市慈善总会
捐赠物资接收管理中心将统一
将接收到的捐赠物资用于救助
和义卖。

2023年“慈善一日捐”
活 动 9 月 1 日 启 动


